
 O vereador Jairo Cardoso deu calote
na Cooperativa de Crédito Três
Fronteiras - SICOOB e a justiça
determinou a apreensão de bens

Foz do Iguaçu, 1 à 5 de dezembro de 2022   | Edição 341 | Ano IX | R$ 3,00

 Páginas 4 e 5

Ney Patrício "banana" se cala e não toma
providências após áudio de Jairo Cardoso
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VEREADOR JAIRO CARDOSO
DÁ CALOTE EM COOPERATIVA
E TERÁ BENS APREENDIDOS

PMFI convoca 327 professores e secretários
de escola aprovados em concurso público Pá
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 6
 O processo está na 2ª Vara Cível de

Foz do Iguaçu. Em data de 22/11/2021 o
valor do calote era de R$ 58.460,37 e a
sentença foi proferida pelo juiz Gabriel
Leonardo Souza de Quadros
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REFORMA
ADMINISTRATIVA I

Nos próximos dias o prefeito Chi-
co Brasileiro fará uma nova mini re-
forma administrativa. Pelo menos cin-
co pastas entre secretarias e autarqui-
as terão novas caras...

PETISTAS / BOLSOMINIONS
Tava pensando aqui. Os petistas aguentaram 580 dias acampados em frente a

Delegacia da Policia Federal de Curitiba até Lula ser libertado. Quantos dias será
que os bolsominions irão aguentar na frente das casernas... (Da lavra do Dr. Ama-
deu Trevisan)

CATAR
No Catar mulher só vai pro futebol com autorização do marido. No Brasil o

marido só vai pro futebol com autorização da mulher. Ha, vá se catar...

2º VICE
Um dilema esta por vir nos primeiros dias de dezembro. Quem será que vai

tapar o buraco aberto na 2ª vice-presidência da Câmara de Vereadores de Foz. Afi-
nal, quem ocupar o lugar ficará pouco mais de 20 dias na cadeira...

WALDSON DE
ALMEIDA DIAS

Dois Escritores e seus Livros! Um
é famoso! O outro, bem... o outro é o
Lázaro Ramos!!! ah! ah! ah!

REFORMA
ADMINISTRATIVA II

Parece certa uma troca na Secre-
taria de Saúde. Parece que a referida
pasta está deixando a desejar.

A QUE PONTO
CHEGAMOS

Chamar o Papai Noel de
comunista pelo simples fato
da cor predominante do na-
tal ser o vermelho. Lembran-
do que o símbolo da coca-
cola era taxada como direi-
tista. Será que a coca-cola
virou comunista também
para os bolsonaristas?

FALSA UTOPIA
Se um sem-teto montar uma barraca na Av. Brasil, é questão de minutos são

imediatamente retirados do local. Agora as barracas montadas por pessoas que
pedem o golpe militar não são retirados. Porque? Dois pesos duas medidas...
Cadê da policia. Falta comando?
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O vereador Jairo Cardo-
so em um ato desesperado de
culpar alguém por uma maté-
ria jornalística do Tribuna
Popular, atacou de forma sor-
rateira e covarde o presiden-
te da Câmara, Ney Patrício.

A matéria intitulada "Vere-
ador Jairo Cardoso é "expul-
so" da Igreja Assembleia de
Deus" foi publicada no dia 15
de novembro pelo Jornal Tri-
buna Popular, que relatou fato
verdadeiro divulgado pelo
próprio vereador em uma car-
ta aberta publicada nas redes
sociais.

Desesperado com a maté-
ria, Jairo Cardoso produziu
um áudio pelo aplicativo
WhatsApp, encaminhando
para o grupo dos 15 verea-
dores e demais assessores,
porem o áudio era endereça-
do para o presidente da casa
de leis Ney Patrício.

A ameaça de Jairo Cardo-
so deve ser considerada de

extrema gravidade, pois en-
dereçou ofensas e acusações
levianas e infundadas contra
a segunda maior autoridade
do município que é o presi-
dente da Câmara. Alguma
coisa precisa ser feita, caso
contrário, qualquer pé de chi-
nelo se julgará no direito de
atacar autoridades legalmen-
te constituídas.

No áudio o vereador diz
"Para presidente que não con-

POLÍTICA

Ney Patrício "banana" se cala e não toma
providências após áudio de Jairo Cardoso

CÂMARA

Em um ato desesperado de culpar alguém pela matéria jornalística feita pelo
Tribuna Popular, Jairo Cardoso produziu um áudio "xingando" Ney Patrício

trola rapaz, esse cara você
fez mais reunião com esse
cara e com a Anice na tua sala
do que sessão na câmara ho-
mem. Para com isso ninguém
é criança não. Tenho imagem
de hora registrado dia inteiro
esse cara na sua sala. E por-
que você não conversa com
outros órgão de imprensa as-
sim, qual a relevância desse
cara. É porque bate em quem
você manda! Bate em quem

você manda cara! Bate em
quem você manda! E você vai
ver, vai ser exposto isso, e
ganha grandes recursos da
câmara. Ninguém é palhaço.
Ninguém é criança. Você quer
jogar sujo com a velha políti-
ca meu irmão, vai ter as con-
sequências".

Repercussão
Em consulta com verea-

dores da casa de leis, alguns

se posicionaram contra a fala
do vereador Jairo Cardoso,
qual deram indicativo que o
presidente da câmara deve-
ria registrar um boletim de
ocorrência da Policia Civil
por ameaça e acionar o Con-
selho de Ética.

Para alguns agentes públi-
cos na casa de leis, o presi-
dente da câmara Ney Patrí-
cio é um republicano "partido
de direita" nato, pois tem um
idealismo conservador (religi-
oso), mas as suas atitudes são
de democrata, pois sempre
coloca o diálogo em primeiro
plano, uma filosofia mais libe-
ral que em alguns tópicos e
pode ser até interpretado
como esquerdista, embora
não seja um partido de es-
querda.

Com estas atitudes, Ney
Patrício acaba se prejudican-
do ao não tomar decisões
enérgicas, e muitas vezes se
colocando ao dialogo de am-
bas as partes, é considerado
um político "banana" sem ati-
tudes.

O Jornal Tribuna Popu-
lar não tem preferência por
qualquer vereador e muito
menos ao revez. Todo e
qualquer agente político,
eleito pelo povo, que não
trabalhar em prol da comu-
nidade será durante critica-
do pelo editor deste perió-
dico, qual prezamos pelos
princípios da independência
jornalística na produção de

material jornalístico visando
a independência financeira,
a independência editorial e
a independência política.

O Tribuna Popular con-
tinuará pautado por sua in-
dependência e senso críti-
co, queira ou não Jairo Car-
doso e outros vereadores
que se apequenam ante as
grandes lutas do atual legis-
lativo.Jairo Cardoso atacou Ney Patrício sem dó nem piedadeJairo Cardoso atacou Ney Patrício sem dó nem piedadeJairo Cardoso atacou Ney Patrício sem dó nem piedadeJairo Cardoso atacou Ney Patrício sem dó nem piedadeJairo Cardoso atacou Ney Patrício sem dó nem piedade

Ney Patrício tem sido muito condescendente com alguns vereadoresNey Patrício tem sido muito condescendente com alguns vereadoresNey Patrício tem sido muito condescendente com alguns vereadoresNey Patrício tem sido muito condescendente com alguns vereadoresNey Patrício tem sido muito condescendente com alguns vereadores

Jornalismo
independente

Enrique Alliana
Foto: Reprodução
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GERAL

Vereador Jairo Cardoso dá calote em
cooperativa e terá bens apreendidos

O vereador Jairo Cardo-
so deu calote na Cooperativa
de Crédito Três Fronteiras -
SICOOB e a justiça determi-
nou a apreensão de bens.

O processo (00285-
9478.2021.8.16.0030) está
na 2ª Vara Cível de Foz do
Iguaçu impetrado pelos ad-
vogados da cooperativa. Em
data de 22/11/2021 o valor
do calote era de R$
58.460,37 e a sentença foi
proferida pelo juiz Gabriel
Leonardo Souza de Quadros.
Trata-se de ação de execu-
ção de título extrajudicial, com
pedido acautelatório.

Consta na petição que Ja-
iro Cardoso de Souza assi-
nou uma cédula de crédito
bancário - crédito fixo - re-
negociação, no valor de R$
57.169,60. Acontece que
não pagou, atrasando várias
parcelas do empréstimo,
como se comprovou pelos
documentos anexados pelos
advogados do SICOOB.
Em decorrência da inadim-
plência do contrato em
questão, ocorreu o venci-
mento antecipado da dívida,
e assim, a cooperativa figu-
ra-se credora dos valores da
quantia líquida e certa de R$

Em data de 22/11/2021 o valor do calote dado pelo Vereador Jairo Cardoso era de R$ 58.460,37

58.460,37 - atualizada até
22 de novembro de 2021.

Segundo consta na ação,
ocorreram inúmeras tentativas
de recebimento amigável do
crédito pela via administrati-
va, contudo o desinteresse
por parte do vereador reve-
lou a necessidade da medida
judicial.

"No caso em tela, o con-
trato é assinado pelas partes,
sendo cumpridos todos os
requisitos da cédula de cré-
dito bancário", cita a petição.
Os advogados pediram que
fosse ordenado o bloqueio
"on line" via SISBAJUD do

valor indicado, visando não
frustrar o recebimento da dí-
vida e em obediência ao prin-
cípio da efetividade, sendo
notável a necessidade da me-
dida urgente (liminar).

Consta ainda que "para
que o devedor não "se dissi-
pe" de seus bens, requer que,
antes mesmo da citação seja
ordenado o bloqueio de va-
lores, via SISBAJUD, apli-
cando-se por analogia a par-
te que dispõe sobre o cum-
primento de sentença, visan-
do unicamente à efetividade
do processo".

A cooperativa de crédito

aponta que, além disso, "é
notório que a tendência do
Direito Processual Civil mo-
derno é alcançar a efetividade
no processo de execução. Por
efetividade entenda-se o rece-
bimento do valor inadimplido o
quanto antes. O que farão os
executados quando receberem
a citação? Dentro dos três dias,
provavelmente sacarão eventu-
ais valores existentes em con-
tas correntes, ou procederam
à transferência de seus bens
para outras pessoas, dificul-
tando ainda mais o recebi-
mento do crédito".

Na petição os advogados

pediram que a execução fos-
se recebida, arbitrando-se
imediatamente honorários ad-
vocatícios de 10% (dez por
cento) sobre o valor da exe-
cução conforme dispõe o ar-
tigo 827 do CPC, reduzido-
o pela metade na eventualida-
de da parte executada efetu-
ar o pronto pagamento do
débito em tela dentro do trí-
duo legal;

Que fosse deferido imedi-
atamente o pedido de urgên-
cia e antes da citação, deter-
minar o bloqueio de valores
em nome de Jairo Cardoso
porventura existentes em con-
tas correntes, via SISBAJUD,
visando à efetividade do pro-
cesso de execução;

Que o vereador recebes-
se a citação inicialmente no
endereço, no prazo de três
dias para pagar o montante
devido (principal, honorários
advocatícios e demais acrés-
cimos legais e contratuais atu-
alizados até a efetiva quitação
de toda a dívida);

Requereram ainda que
constasse no mandado de ci-
tação a possibilidade de opo-
sição à execução por meio de
embargos, dentro do prazo de
15 dias; caso não pagasse no
prazo de três dias, que fosse
efetuada a penhora dos bens
objeto de bloqueio.

Enrique Alliana
Foto: Reprodução

Jairo Cardoso deu calote na SICOOB e a justiça determinou a apreensão de bensJairo Cardoso deu calote na SICOOB e a justiça determinou a apreensão de bensJairo Cardoso deu calote na SICOOB e a justiça determinou a apreensão de bensJairo Cardoso deu calote na SICOOB e a justiça determinou a apreensão de bensJairo Cardoso deu calote na SICOOB e a justiça determinou a apreensão de bens

CALOTEIRO
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Em decisão tomada no úl-
timo dia 3 de novembro de
2022, o juiz da 2ª Vara Cível
de Foz do Iguaçu, Gabriel
Leonardo Souza de Quadros,
determinou busca e apreen-
são de bens do vereador Jai-
ro Cardoso em razão de pe-
gar dinheiro emprestado da
Cooperativa SICOOB e não
pagar. "Proceda a Escrivania
o bloqueio de circulação de
veículos de propriedade da
parte executada, através do
sistema Renajud. Juntadas as
respostas, manifeste-se o exe-
quente, em 15 (quinze) dias,
para requerer o que entender
de direito", sentenciou o juiz.

A justiça considerou como
direito líquido e certo da co-
operativa em recuperar os
valores. A decisão está em-
basada em leis e jurisprudên-
cias. "Nesse sentido é o en-
tendimento recente do STJ:
Hipótese em que o Tribunal a
quo vedou, de forma absolu-
ta, a possibilidade de arresto
de bens do devedor, antes de
sua citação em Execução Fis-
cal. Em sentido contrário, o
STJ admite excepcionalmen-
te tal medida, desde que pre-
enchidos os requisitos para o
deferimento da tutela provi-
sória fundada no poder geral
de cautela do juiz, nos termos
do art. 798 do CPC/1973",
escreveram os advogados da
cooperativa.

Entendem que desse
modo, "deveria sim ser aco-
lhida a pretensão recursal tão
somente para declarar que é
possível a decretação do ar-
resto anterior à citação do
devedor, cabendo ao Tribu-
nal a quo, em razão do óbice

da Súmula nº 7/STJ, verificar
se, no caso concreto, encon-
tram-se preenchidos seus re-
quisitos. É certo que até se
declarar a fraude a execução,
um longo período de tempo
pode-se passar".

E concluíram: "Nesses
moldes, é que se requer o blo-
queio de valores, primeira-
mente, através do SISBA-
JUD, antes mesmo de se or-
denar a citação. Art. 799. In-
cumbe ainda ao exequenter:
III - pleitear, se for o caso,
medidas urgentes; Excelência
o deferimento da medida
acautelatória é essencial para
abreviar a "vida" deste pro-
cesso. Vejamos que o exe-
quente não consegue por mei-
os próprios o bloqueio de
valores, conforme disposto no
artigo 800 do CPC/15.

Além disso, com essa me-
dida, pela experiência, a pro-
babilidade de um acordo é
maior, e poderá levar ao fim
do litígio e desonerar o Po-
der Judiciário. Além disso, e
justamente por esse motivo o
CPC foi expresso em seu ar-
tigo 854: Para possibilitar a
penhora de dinheiro em de-
pósito ou em aplicação finan-
ceira, o juiz, a requerimento
do exequente, sem dar ciên-
cia prévia do ato ao executa-
do, determinará às instituições
financeiras, por meio de sis-
tema eletrônico gerido pela
autoridade supervisora do sis-
tema financeiro nacional, que
torne indisponíveis ativos fi-
nanceiros existentes em nome
do executado, limitando-se a
indisponibilidade ao valor in-
dicado na execução".

GERAL

Juiz determina busca e apreensão
de bens do vereador Jairo Cardoso
"Proceda a Escrivania o bloqueio de circulação de veículos de
propriedade da parte executada, através do sistema Renajud"

CALOTEIRO

A justiça considerou como direito líquido e certo da cooperativa em recuperar os valoresA justiça considerou como direito líquido e certo da cooperativa em recuperar os valoresA justiça considerou como direito líquido e certo da cooperativa em recuperar os valoresA justiça considerou como direito líquido e certo da cooperativa em recuperar os valoresA justiça considerou como direito líquido e certo da cooperativa em recuperar os valores

Enrique Alliana
Foto: Reprodução
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GERAL

Prefeitura convoca 327
professores e secretários de escola
aprovados em concurso público

A Prefeitura de Foz do
Iguaçu está convocando 327
candidatos aprovados em
concurso público para áreas
da educação. São 257 pro-
fessores de educação infantil,
25 secretários de escola, 20
professores Nível I, 24 pro-
fessores de educação física e
1 psicólogo escolar. A convo-
cação foi publicada no Diário
Oficial do Município desta
terça-feira (29) e pode ser
consultada através do link:
https://www5.pmfi.pr.gov.br/
pdf-5640&diario.

Os candidatos devem se
apresentar entre os dias 5 a
15 de dezembro, das 8h às
13h, junto à Diretoria de Ges-
tão de Pessoas, subordinada
à Secretaria Municipal da
Administração, localizada na

Candidatos devem se apresentar entre os dias 5 a 15 de dezembro para habilitação aos
cargos; No dia 25 de janeiro eles iniciam as atividades nas escolas e Cmeis do município

Praça Getúlio Vargas, nº 280
– Centro, munidos dos docu-
mentos exigidos no edital. No

dia 09 de dezembro, o aten-
dimento será das 8h às 11h.

A avaliação médica pré-

admissional será agendada
pela Diretoria de Gestão de
Pessoas no ato da entrega de

toda documentação. O início
das atividades laborais está
previsto para o dia 25 de ja-
neiro de 2023 nas escolas e
centros municipais de educa-
ção infantil (Cmeis).

Técnicos Desportivos
Na última sexta-feira (25),

também foi publicado o cha-
mamento de 30 técnicos des-
portivos para atuação nos
Centros de Convivência do
município. O período para
apresentação é o mesmo: de
05 a 15 de dezembro, das 8h
às 13h, junto à Diretoria de
Gestão de Pessoas.

Somados, o número de
candidatos aprovados e con-
vocados chega a 357. Esta é a
maior convocação realizada
pela prefeitura nos últimos anos
para a área da educação e visa
suprir a demanda de profissio-
nais afastados e aposentados.

Da assessoria
Foto: Cristian Rizzi

EDUCAÇÃO
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cias Mini Preço). Participaram
do evento Heloisa Godinho
(atual Miss Brasil e Miss Pa-
raná 2021), Geraldo Henri
(Produtor da Maringá TV),
entre outros.

A Miss Paraná Globo 2022,
tem 20 anos e é estudante es-
tética e cosmética. "Aguardo
um reinado maravilhoso e es-
pero que todo mundo conheça
mais ainda Toledo, a capital do
agronegócio e vou representar
o Paraná maravilhosamente
bem no Miss Brasil em 2023",
destacou Laura.

A 1ª Princesa eleita Ânge-
la Dlusniewski, de 21 anos,
empresária e graduanda de
administração. Ela foi a anfi-
triã das outras candidatas na
visita aos atrativos turísticos,
como Cataratas do Iguaçu,

GERAL

Representante de Toledo é
eleita Miss Paraná Globo 2022

MISS PARANÁ

Laura Beal Catuzzo vai representar o Estado no concurso Miss Brasil Globo em 2023
Da assessoria
Foto: Assessoria

A Miss Toledo Laura Ca-
tuzzo foi eleita a Miss Paraná
Globo 2022, no concurso pro-
movido por Danilo D´Ávila na
noite de domingo (20) nas de-
pendências do Recanto Cata-
ratas Resort, em Foz do Igua-
çu.  A Miss Foz do Iguaçu
2022, Angela Dlusniewsk fi-
cou com o título de 1ª Prince-
sa, e a Miss Jacarezinho, Re-
nata Spiacci, com o de 2ª
Princesa.

Em noite de gala da beleza
do Estado, o concurso reuniu
20 concorrentes, vindas de
todas as regiões do Paraná,
incluindo a capital Curitiba. As
candidatas desfilaram no pal-
co em grupo de dez e as dife-
rentes fases serviram para os
jurados darem as notas de
classificação. Elas se apresen-
taram em trajes típicos de suas
cidades, trajes de gala e trajes
de praia.

Entre os jurados estava
Felipe Gonzalez (presidente
do Fundo Iguaçu), Terezinha
Parodi (Spa Colonial) José
Ivaldece Revista Nova Fase,

Jânia Nunes (PTI), Sônia Da-
pper (Dapper Moda Íntima),
Alzira Inês Cechini (Spa Java

Be Well), Jaqueline Frantz
(Miss Teen Nations) e Alean-
dro Antunes Ribeiro (Farmá-

Laura Catuzzo Miss Paraná 2022Laura Catuzzo Miss Paraná 2022Laura Catuzzo Miss Paraná 2022Laura Catuzzo Miss Paraná 2022Laura Catuzzo Miss Paraná 2022

Marco das Três Fronteira e
Movie Cars. "Estou muito fe-
liz com o resultado. É uma
honra ser a segunda princesa
da Miss de Toledo, pois ela é
perfeita", disse.

O organizador do Miss
Paraná Globo Danilo D´Avila,
que há quase 50 anos, pro-
move o certame da beleza no
Estado, avaliou de forma po-
sitiva a final do concurso e
acredita que as eleitas têm ca-
pacidade de representar o
estado em outros concursos
de beleza.

"Foi um evento que me sur-
preendeu, pelas dificuldades
que tivemos este ano e con-
seguimos terminar com gran-
de êxito. A eleita vai repre-
sentar muito bem, pois tem
todas as qualidades como a
eleita no Estado no ano pas-
sado representou e que ga-
nhou inclusive o Miss Brasil.
Nos últimos anos o Paraná
tem se destacado muito. Por-
que há uma preparação di-
ferenciada de outros estados",
finalizou D'Ávila.

Veja a
classificação

Miss Paraná Globo 2022 -
Laura Catuzzo (Miss Toledo)

1ª Princesa - Ângela Dlus-
niewski (Miss Foz do Iguaçu)

2ª Princesa - Renata Spi-
acci (Miss Jacarezinho)

Miss Elegância Paraná
Globo 2022 - Mariana de Je-
sus (Miss Maringá)

Miss Fotogenia Paraná
Globo 2022 - Lorena Porto
(Miss Franccisco Alve)s

Miss Simpatia Paraná Glo-
bo 2022 - Mariana Machado
(Miss Cornélio Procópio)

O concurso Miss Paraná
Globo foi promovido por Da-
nilo D´Avila Eventos de Bele-
za em conjunto com Certames
de Beleza (Marco Freire).
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Sistema de proteção às mães de natimortos
e com óbito fetal se torna realidade em Foz
As mulheres que acabaram de ganhar seus filhos deverão ficar internadas
em separado das outras das que tiveram perda gestacional

JÁ É LEI:

Criar uma lei, conside-
rando uma demanda laten-
te, é uma forma de aos pou-
cos mudar a cultura de uma
sociedade e estabelecer no-
vos parâmetros para trata-
mentos e métodos anterior-
mente praticados. Essa é a
proposta da Lei 5.193/
2022, que se originou na
Câmara por meio do proje-
to 120/2021, de autoria dos
vereadores Galhardo (Re-
publicanos) e Anice Ga-
zzaouiu (PL). A nova norma
municipal estabelece que as
mulheres que acabaram de
ganhar seus filhos deverão
ficar internadas em separa-
do das outras das que tive-
ram perda gestacional. Com
a publicação em diário ofi-
cial do dia 28 de novembro
de 2022, os efeitos devem
entrar em vigor dentro de
180 dias.

A lei, que versa sobre a
cultura de tratamento das
parturientes e puérperas,
especialmente as perderam
seus filhos no momento do
parto ou foram natimortos,
é fruto de muito debate e
elaboração coletiva. O ve-
reador Galhardo (Republi-
canos) ressaltou a importân-
cia dela: “Essa é uma lei de
construção e sensibilidade
porque atende as morado-
ras de Foz, mulheres, par-
turientes, naquele momento
mais importante da vida, que
ela dá a luz a um bebê.
Quando acontece de a mãe
perder a criança, ela vai
para enfermaria junto com a
que ganhou seu filho. E, pra
ambas a situação fica com-
plicada. Eu acho que essa é
uma lei que muda o momen-

Da assessoria
Foto: Cristian Rizzi

Fortalecimento da
assistência à gestante

na atenção básica
Outro ponto abordado

por Galhardo (Republicanos)
é a necessidade de fortale-
cer os cuidados e a preven-
ção a essas gestantes já na
atenção básica, fortalecendo
a assistência, a fim de preve-
nir que situações como essas
sejam recorrentes. “Além dis-

Além da separação em espaços distintos, o projeto prevê o direito à parturiente ter um acompanhante aAlém da separação em espaços distintos, o projeto prevê o direito à parturiente ter um acompanhante aAlém da separação em espaços distintos, o projeto prevê o direito à parturiente ter um acompanhante aAlém da separação em espaços distintos, o projeto prevê o direito à parturiente ter um acompanhante aAlém da separação em espaços distintos, o projeto prevê o direito à parturiente ter um acompanhante a
sua livre escolha durante todo o período de internaçãosua livre escolha durante todo o período de internaçãosua livre escolha durante todo o período de internaçãosua livre escolha durante todo o período de internaçãosua livre escolha durante todo o período de internação

so Temos de trabalhar a ques-
tão das mães que acabam per-
dendo seus filhos, para dimi-
nuir ao máximo esse número e
talvez até zerar essa questão
dos natimortos, começando lá
pela atenção básica. Mas,
quando ocorre, precisamos li-
dar com a situação”.

to atual, a vida das pessoas,
porque essas são histórias
que as mães carregam pra
vida toda”.

Além da separação em
espaços distintos, o projeto
prevê o direito à parturiente
ter um acompanhante a sua
livre escolha durante todo o
período de internação. Ou-
tro ponto garantido na nor-
mativa é de que as mulheres
que se encontrarem nessa si-
tuação e precisarem de
apoio psicológico devem ser
encaminhadas ao serviço de
acompanhamento próprio,
preferencialmente na unida-
de de saúde mais próxima
de sua residência. A verea-
dora Anice (PL), que tam-
bém subscreveu o projeto,

pontuou: “É um grande pas-
so, avanço não só na saúde,
mas reconhecimento e valo-
rização das mulheres, tanto
as que tiveram seus filhos
com saúde, quanto as que ti-
veram sua gestão interrom-
pida. É muito triste ter a cri-
ança tão amada, esperada,
perdê-la. Temos de ter res-
ponsabilidade psicológica. É
inadmissível termos lado a
lado a mãe que está come-
morando o nascimento do
seu filho, junto da outra que
teve a criança que já nasceu
morta. E hoje, é assim que
está acontecendo. É uma vi-
olência psicológica para as
duas. Ter espaços diferen-
ciados, para que cada um
possa viver seu momento, é

muito importante. Isso é dar
dignidade. Não é só a mãe
que passa pela dor, é o pai,

a família, porque a criança
já estava sendo amada e es-
perada”.
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Mensagem do presidente do Sindicato dos
Servidores Municipais de Foz do Iguaçu-SISMUFI
Aldevir Hanke
Foto: Reprodução

Desde o princípio que nós
assumimos o sindicato a inten-
ção principal sempre foi dar
sustentação nas carreiras dos
servidores, fazer com que to-
dos tenham uma maior inde-
pendência financeira, além da
qualidade de vida, com ergo-
nomia adequada e melhor in-
teração no dia a dia no tra-
balho, enfim, fazer com que
os servidores sejam valoriza-
dos e se sintam bem no am-
biente de trabalho.

Perseguimos essas metas,
e hoje a gente vê que muitas
carreiras tiveram melhoras ou
foram implantadas, galgamos
vitórias na condução.  Claro,
existem tantas outras ainda, a
exemplo dos Agentes de Apoio,
Agentes de Endemias e os
Agentes Comunitários de Saú-
de, Técnicos..., dentre outros,
mas várias, a gente já conseguiu
ampliar na carreira, que serão
levadas para o resto da vida.

Apaziguamos o dia a dia
do sindicato que era bastante
conturbado, com muita dis-
cussão e pouco avanço. Nós
conseguimos superar isso. O
servidor voltou a acreditar no
sindicato, acreditar mais na
instituição Sismufi.

Também ampliamos a par-
te social. O sindicato, a essên-
cia dele é defender os direitos

SISMUFI

dos trabalhadores, mas hoje o
sindicato faz a outra parte tam-
bém, que é a questão social.
Procuramos ser bem dinâmi-
cos nessa parte também!

Temos um conjunto de ser-
vidores que foram eleitos na
chapa e de uma maneira ou
outra, todos colaboram con-
vergindo para a melhoria do
sindicato. Claro que aquele
que está liberado com man-
dato classista, como é o meu
caso, tem maior abrangência
com as ações diárias, mas to-
dos são muito fundamentais na
condução do Sindicato.

 Não posso deixar de
mencionar as perdas irrepa-
ráveis, o da Professora Elai-
ne Bernardes e do Marcelo
Arruda da GM que foram

peças importantes dentro do
quadro do sindicato na nossa
gestão. Infelizmente a Elaine
teve a vida ceifada pela CO-
VID-19.  Elaine era uma mu-
lher dinâmica, guerreira que
sempre lutou desde o princí-
pio, desde a sua juventude e
depois dentro sindicato, mui-
to mais em prol dos trabalha-
dores, sempre como ela di-
zia, em prol daqueles menos
favorecidos. Fica a nossa ho-
menagem à nossa saudosa
Elaine que deixa um legado
muito importante para nós.

O Marcelo Arruda teve
essa morte trágica, imbecil,
uma morte muito estúpida,
puramente política. Isso não
podemos admitir de maneira
alguma.  Que se faça JUSTI-

ÇA! Fica o nosso repúdio.
Fica também a contribuição
feita pelo Marcelo nas lutas
sindicais, nas lutas políticas
em que sempre atuava. Enfim,
o Marcelo deixa o seu lega-
do em nosso meio, e nós te-
mos que seguir em frente.

Eu sempre tenho uma fra-
se que gosto de mencionar.
"É necessário que o MUN-
DO, depois de TI, seja algo
melhor, porque tu viveste
nele". Então temos que dei-
xar uma marca positiva e, é
isso que nós tentamos fazer,
a nossa chapa, o nosso con-
junto, está buscando deixar
essa MARCA.

No geral foram dados pas-
sos importantes, nós tivemos
por exemplo, o da transfor-
mação de cargos de celetista
para estatutário num volume
grande de servidores, os
ACSs e ACEs. Agora a gen-
te vai lutar   para uma carrei-
ra destes e de outros que fal-
tam, e aí vai depender de
cada um e cada uma para gal-
gar   algo maior, tendo as gra-
duações para ascender, atra-
vés do esforço individual.

Não posso deixar de citar
a pandemia que assolou esse
nosso mundo, o nosso Brasil,
o nosso Município ...Lembrar
também que houve negligên-
cia na condução do combate
por parte do governo federal.
As ações deveriam ter sido

bem mais ágeis, com isso cau-
sou a perda de muitas vidas,
muitos Colegas de trabalho,
de convivência, isso foi muito
ruim, triste, inaceitável! Nós
vimos muitos colegas, ami-
gos, familiares, irem precoce-
mente e que talvez hoje pode-
riam estar em nosso meio.
Nosso abraço e carinho espe-
cial a Todos e Todas que esti-
veram presentes na LINHA
DE FRENTE no combate à
pandemia, a exemplo dos Pro-
fissionais da Saúde, Seguran-
ça, dentre outros e que muitos
perderam suas vidas em defe-
sa da VIDA!! Todos foram
valentes e heróis! Nossa
profunda Gratidão!

Dizer que sindicatos de um
modo geral sofreram muito
nos últimos tempos.  Hoje nós
temos muitos sindicatos fe-
chando as portas. Sindicatos,
federações e centrais   que de
uma maneira ou outra, mesmo
com as suas dificuldades, são
ferramentas muito importantes
na defesa dos trabalhadores.

Por fim, deixo a minha
mensagem de final de ano.
Que a gente tenha fé, esperan-
ça, força, garra e união.  Que
Deus abençoe a cada um, a
cada uma, e que o ano de
2023 possa vir muito mais pu-
jante, muito mais forte, muito
mais dinâmico para todos nós.

Sigamos unidos, pois dis-
persos, seremos perdedores!

Aldevir HankeAldevir HankeAldevir HankeAldevir HankeAldevir Hanke
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dores autônomos de serviços
turísticos cadastrados no
Ministério do Turismo;

 micro e pequenas em-
presas participantes do Sim-
ples Nacional;

 micro e pequenas em-
presas em funcionamento há
menos de um ano;

 cooperativas da área de
turismo; e

 empresas de médio e
grande porte.

Para os mutuários autô-
nomos e MEIs, o projeto
permite que, no caso de que-
da grande da atividade turís-
tica, guias de turismo paguem

POLÍTICA

Vermelho diz que novo Fungetur vai
fortalecer o turismo e gerar mais empregos

A Câmara dos Deputados
aprovou a proposta que am-
plia as atividades financiáveis
com dinheiro do Fundo Geral
de Turismo (Fungetur). O tex-
to prevê o uso de recursos do
fundo para garantir emprésti-
mos ao setor. A proposta será
enviada à sanção do presiden-
te Bolsonaro.

O deputado federal Verme-
lho disse que o projeto apro-
vado na câmara vai permitir
que o Fungetur atue efetiva-
mente como indutor de expan-
são e de fortalecimento da in-
dústria turística.

O fundo financia projetos
de investimentos, aquisição de
bens para empreendimentos
turísticos e capital de giro. "Se
adotadas, as medidas cons-
tantes do projeto em muito
contribuirão para o funciona-
mento mais eficiente do fundo
e o maior acesso dos empre-

CONGRESSO

sários do setor a recursos para
investimento e expansão de
seus negócios, com o conse-
quente aumento da geração de
emprego e renda", explicou o
deputado.

O novo texto permite que
as emendas parlamentares

Câmara aprova a proposta que favorece acesso de empresários do
setor a recursos para investimentos e expansão dos negócios
Da assessoria
Foto: Reprodução

Vermelho "As novas regras vão facilitar o acesso àsVermelho "As novas regras vão facilitar o acesso àsVermelho "As novas regras vão facilitar o acesso àsVermelho "As novas regras vão facilitar o acesso àsVermelho "As novas regras vão facilitar o acesso às
linhas de financiamento pelos empresários"linhas de financiamento pelos empresários"linhas de financiamento pelos empresários"linhas de financiamento pelos empresários"linhas de financiamento pelos empresários"

também possam financiar o
setor. Outro ponto é a auto-
rização para que as institui-
ções financeiras e de fomen-
to credenciadas pelo Minis-
tério do Turismo para reali-
zar operações com recursos
do Fungetur apliquem encar-

gos de mora e multa sobre os
valores vencidos e devidos
pelo tomador final.

Segundo Vermelho as no-
vas regras vão facilitar o aces-
so às linhas de financiamento
pelos empresários. Ele lem-
brou que o Fungetur recebeu
um aporte de R$ 5 bilhões
durante a pandemia, mas des-
se total apenas R$ 1 bilhão foi
utilizado no financiamento de
projetos turísticos.

Regulamentação
Segundo o projeto, o

Novo Fungetur será vincula-
do ao Ministério do Turismo,
que regulamentará seu funcio-
namento e condições opera-
cionais para financiar projetos
empresariais em geral e empre-
endimentos próprios da cadeia
produtiva do turismo, inclusive
os realizados por entes públi-
cos e entidades da sociedade
civil sem fins lucrativos.

Vermelho afirmou que po-
derão ser financiadas ações de

No formato proposto para
o Novo Fungetur, todos os
bancos, agências de fomento
estaduais, fintechs, bancos
cooperativos, cooperativas
de crédito e organizações da
sociedade civil de interesse
público (Oscip) poderão
emprestar recursos do fundo,
conforme credenciamento do
Poder Executivo.

Todas as instituições finan-
ceiras poderão dispensar a
exigência de garantia real nes-
ses empréstimos, substituindo-
a pelo compromisso do mu-
tuário e dos sócios de cumprir
as obrigações de pagamento.

Essas instituições financei-
ras e de fomento poderão
aplicar encargos de mora e
multa sobre os valores ven-
cidos e devidos pelo toma-
dor final, assim como recor-
rer à cobrança judicial.

Se forem agências de fo-
mento ligadas a estados e
municípios, suas administra-
ções poderão vincular recur-
sos dos fundos de participa-
ção (FPE e FPM) como ga-
rantia nas operações.

Beneficiários
  microempreendedores

individuais (MEIs) e presta-

as parcelas do empréstimo
por meio de horas/aula ou
horas/serviços executadas

promoção turística, como pro-
paganda e publicidade, e equi-
pamentos e instrumentos para
o profissional do turismo, es-
pecialmente veículos utilizados
por guias.

O parlamentar acrescentou
que também serão financiadas as
atividades de hospedagem,
transporte, parques temáticos e
outras já previstas na Lei 11.771/
08; e infraestrutura turística.

De 10% a 30% dos recur-
sos serão reservados a ações
de infraestrutura turística, de-
vendo o saldo não utilizado em
determinado ano ser destina-
do a essas atividades e à ela-
boração de planos diretores
de turismo.

Vermelho disse que o se-
tor de turismo terá a sua dis-
posição, grandes fontes de fi-
nanciamento. "É um setor im-
portante para o nosso País, um
setor que gera emprego, ren-
da e progresso. O turismo é
uma atividade decisiva para a
economia do século 21".

Quem poderá financiar?

em programas de turismo
social aprovados pelo Mi-
nistério de Turismo.
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Taxista morre após mal súbito
no centro de Foz do Iguaçu

Na noite da última terça-fei-
ra, 29 de novembro de 2022,
por volta das 22h:40min, so-
corristas do Siate de Foz do
Iguaçu foram acionados para
deslocarem até a Rua Naipi,
cruzamento com a Rua Rui
Barbosa, para atenderem um
acidente de trânsito, tipo
choque (colisão contra an-
teparo).

Para o local foi enviado
ambulância do Siate, apoio
médico, sendo constatado
que o condutor do veículo
Taxi, Toyota / Etios, de cor

POLÍCIA

branca, trafegava pela via,
quando o condutor teria so-
frido um mal súbito, vindo a
perder o controle do veícu-
lo, saindo da pista e colidin-
do contra a parede de uma
residência.

O taxista identificado
como sendo Edgar Thealdo,
de 68 anos de idade, teria
sofrido uma parada cardior-
respiratória, vindo a óbito no
local. O local foi isolado até
a chegada do Plantão de
Acidentes do Pelotão de
Trânsito do 14º Batalhão da
Policia Militar, da Policia Ci-
entifica (Criminalística) e o
Instituto Médico Legal.

Antonio Samudio
Free Lancer

O taxista identificado como sendo Edgar Thealdo, de 68 anos de idade,
teria sofrido uma parada cardiorrespiratória, vindo a óbito no local

PM prende suspeito
armado no Porto Meira

Policiais militares do 14º
BPM, equipe em serviço no
Pelotão de CHOQUE, quan-
do no patrulhamento pela Av.
General Meira, já quase no
final da via,  lograram êxito em
abordar um elemento que ao
perceber a chegada da viatu-
ra, tentou se evadir do local.

Na abordagem foi encon-
trado na cintura do suspeito
uma arma de fogo, tipo pisto-
la, marca Glock, calibre .40,
com dois carregadores, 30
(trinta) munições intactas. De
pronto foi dado voz de prisão,
sendo conduzido para 6ª SDP,
para providências cabíveis.

Jovem é morto a facadas em
Santa Terezinha de Itaipu

Na manhã desta quarta-fei-
ra, 30 de novembro de 2022,
por volta das 09h:00, policiais
militares do 14º BPM, equipe
em serviço na cidade de Santa
Terezinha de Itaipu foram acio-
nados para darem atendimento
uma vítima de ferimento por
arma branca ao lado do ginásio
de esportes.

No local foi constatado que
uma pessoa do sexo masculino
já se encontrava em óbito, sen-
do o local isolado até a chegada
da Policia Civil, Policia Cientifi-
ca e o Instituto Médico Legal.
Segundo informações no local
haveria um grupo de pessoas fa-
zendo uso de entorpecente e in-
gerindo bebida alcoólica.

A vítima foi identificada
como sendo Luiz Fernando
Cezario, de 40 anos de idade.
As investigações estão a cargo
da Policia Civil.



Jornalista Abilio Henrique Bottega

Aquecendo para o Mundial #9
Qual é a nacionalidade do único jogador a
marcar um gol contra e um a favor em uma final
de Copa do Mundo?

A -   Alemanha

B  -   França

C -    Argentina

D -    Croácia

*Resposta na próxima semana*Resposta na próxima semana*Resposta na próxima semana*Resposta na próxima semana*Resposta na próxima semana

14 11111     à 5 de dezembro à 5 de dezembro à 5 de dezembro à 5 de dezembro à 5 de dezembro de 2022de 2022de 2022de 2022de 2022

Resposta do Aquecendo
para o Mundial da
semana passada #8
C - Romênia

Curiosidades
do Mundial
do Catar

Com a bola rolando desde o último domingo
20, já ocorreram grandes jogos e algumas surpre-
sas nesse Mundial.

Essa Copa tem 7 jogadores que já atuaram na
seleção principal de seu país natal, mas optaram
por defender outro país no qual estão tendo a
oportunidade de pela primeira vez disputar uma
Copa do Mundo.

SAIBAM QUEM SÃO

SELEÇÃO ATUAL NOME POSIÇÃO SELEÇÃO ANTERIOR

AUSTRÁLIA JASON CUMMINGS ATACANTE ESCÓCIA

INGLATERRA DECLAN RICE MEIO DE CAMPO IRLANDA

GANA DENIS ODOI ZAGUEIRO BÉLGICA

GANA IÑAKI WILLIAMS ATACANTE ESPANHA

HOLANDA DENZEL DUMFRIES LATERAL DIREITO ARUBA

MÉXICO FUNES MORI ATACANTE ARGENTINA

IRÃ SAMAN GHODDOS ATACANTE SUÉCIA

Funes Mori comemorando um gol pela seleção
mexicana em partida da Copa Ouro
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LuanaLuanaLuanaLuanaLuana
BastosBastosBastosBastosBastos
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No último dia 11, a Federação Paranaen-
se divulgou a tabela da competição. Onde o
Foz do Iguaçu F.C conheceu os seus adver-
sários. A equipe terá 5 jogos em casa e 6
fora. O campeonato tem início previsto para
o dia 14 de janeiro do próximo ano.

A equipe da fronteira faz sua estreia fora
de casa contra o atual vice-campeão Marin-
gá F.C., depois recebe o atual campeão Cori-
tiba no ABC.

Detalhe curioso, da primeira à quarta ro-
dada a equipe só jogará partidas contra clu-
bes de Curitiba e Maringá. Viajando a Marin-
gá para jogar contra o Maringá F.C e rece-
bendo o Aruko. Já com as equipes de Curiti-
ba jogará na capital paranaense contra o Ath-
letico e recebe o Coritiba em casa.

Divulgada a tabela
do Campeonato
Paranaense de 2023

Azulão da Fronteira

O técnico Negreiros fez uma avaliação
da tabela da competição para o Jornal Tri-
buna Popular. "A gente já sabia que a nos-
sa estreia seria contra o Maringá, porque
foi o vice-campeão dessa temporada, e
joga contra o campeão da divisão de aces-
so, o que nós não esperávamos era já pe-
gar o Coritiba na segunda rodada em casa,
mas, enfim de qualquer forma a gente teria
que jogar com todas as 11 equipes, então
para mim isso não tem diferença nenhuma,
o que vai fazer a diferença é a preparação,
se preparar estar bem trabalhado para po-
der competir de igual pra igual, esse é o
nosso pensamento, eu não vou escolher
time na tabela, até porque eu vou enfrentar
todos".
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